

Un día como hoy falleció el 'Padre del Psicoanálisis'

Sigmund Freud postuló una serie de tesis que causó una intensa polémica en la sociedad puritana de la Viena de principios del siglo XX. Por sus estudios acerca del 'inconsciente', que en la psicología es la región hipotética de la mente donde se oculta todo lo reprimido por el plano de la consciencia, Freud acabaría por convertirse en una de las figuras más influyentes del siglo XX.

Nació el **6 de mayo de 1856** en **Freiberg**, antigua Moravia (**Príbor**, actual República Checa).

1876 hasta 1882

Trabajó en el laboratorio del fisiólogo Ernst von Brücke, su interés era estudiar las redes nerviosas de animales y la anatomía del cerebro humano, mientras continuaba sus estudios de medicina.

1882

Conoció a **Martha Bernays** (su futura esposa), abandonó la carrera de investigador (por problemas económicos) y se ganó la vida como médico.

1884

Freud publicó su trabajo **Über Coca** (*Sobre la coca*), al que sucedieron varios artículos más sobre el tema. Carl Koller utilizó con gran éxito la cocaína en cirugía e intervenciones oftalmológicas publicando al respecto y obteniendo por ello un gran reconocimiento científico, aunque sin citar a Freud.

Hasta 1885

Trabajó en el Hospital General de Viena, especializándose en neuropatología.

Ahí fue donde pudo observar la histeria, los efectos de la hipnosis y la sugestión en el tratamiento de la enfermedad.

1886

Se casa con **Martha Bernays** y tienen seis hijos, tres varones y tres mujeres, la menor de ellas, **Anna Freud**, se convertiría en psicoanalista infantil.

1896

Elabora una nueva metodología terapéutica que había calificado de catarsis basada en la hipnosis.

La 'libre asociación' es el nombre de este método. Freud forjó los elementos esenciales de los conceptos psicoanalíticos de 'inconsciente', 'represión' y 'transferencia'.

1909

La Universidad de Clark, en Worcester, Massachusetts, le concedió el primer reconocimiento de su carrera: el título doctor honoris causa.

1938

Se vio forzado a escapar tras la anexión de Austria por parte de la Alemania nazi. Como judío y fundador de la escuela psicoanalítica, fue considerado enemigo del Tercer Reich. Sus libros fueron quemados públicamente y tanto él como su familia sufrieron un intenso acoso.

1878

Cambió su nombre de Sigismund a Sigmund Freud, a los 22 años.

1884

En el Hospital General de Viena se le encargó elaborar un estudio sobre el uso terapéutico de la cocaína. Experimentó en sí mismo.

1885

Es nombrado 'Privatdozent' (profesor) de la Facultad de Medicina de Viena, en donde enseñó durante casi toda su carrera neuropatología y psicoanálisis.

Fue becado para estudiar en París en el servicio de neurología del hospital Salpêtrière, bajo la tutela de Jean Martin Charcot, el más importante neurólogo francés de aquella época.

Al comprobar la funcionalidad de la hipnosis, Freud y **Josef Breuer** elaboraron en conjunto un libro sobre la histeria.

1923

Le fue diagnosticado un cáncer de paladar, probablemente a consecuencia de su **intensa adicción a los puros**, por la cual fue operado 33 veces.

23 de septiembre de 1939

Debido al intenso dolor provocado por la expansión del cáncer de paladar, le pidió a su médico, Max Schur, sedarlo terminalmente para ahorrarle la agonía. Freud murió después de recibir tres inyecciones de morfina. Sus cenizas reposan junto a las de su esposa Martha.

Sigmund Freud